

**Ricardo Mewes, presidente de la CPC**

# Empresarios lanzan ambicioso plan de ayuda social: "porque nos interesa aquí estamos"

Sergio Sáez Fuentes

■ Frente a la desesperanza, aquí estamos." Así se titulaba la columna enviada por los principales líderes empresariales del país a El Mercurio esta mañana. Según comenta el presidente de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), Ricardo Mewes, las empresas decidieron dar un paso adelante, comunicar lo que hacen y conformar la instancia Empresas por Chile. Agrega que la idea es generar redes y aportar donde el país tiene falencias: en salud, educación y seguridad pública. Coincidentemente, tres de los flancos más críticos del Gobierno.

—¿Cómo nace la idea de reunir a todos los gremios de la CPC y otros de los más relevantes del país?

—Hemos visto que la gente se encuentra bien desesperanzada. Nosotros hemos ido a regiones, hemos conversado, hemos estado en la calle, y ese ha sido el sentimiento con el que nos hemos encontrado. Entonces, a partir de ahí, es que empezamos a ver, bueno, ¿qué hacemos? ¿Qué hacemos para dar vuelta esto? ¿Qué hacemos para realmente cambiarle el sentido? Y, de paso también, relevar la actividad privada, porque la actividad privada hoy día es la que la lleva en materia de contratación de personas, la lleva en materia de generación del PIB nacional.

—¿O sea, en un momento complejo, salieron a decidir a decir qué es lo que hacen?

—Dijimos que no solamente nos podemos quedar ahí en nuestros negocios produciendo, sino que también estamos impactando socialmente en muchos ámbitos, y eso también queremos relevarlo, queremos que se sepa. Y por eso esta iniciativa de Empresas por Chile, que tiene que ver con ir imitando las buenas prácticas de las otras empresas para que las llevemos a la empresa de cada cual. Y eso es lo que nos ha motivado, y con una mirada común, con un objetivo común.

—La iniciativa es optimista. ¿Cómo lograron ese tono, en momentos donde el empresariado ha sido crítico con las reformas, con la permisología y con la falta de inversión?

—El mundo empresarial es resiliente, y por eso tenemos que tener una mirada de largo plazo, de 15 a 20 años, más allá de los Gobiernos de turno. Por eso decidimos vincularnos con la **Universidad Católica**, Inacap en temas de salud y de educación para que los jóvenes siempre tengan sus prácticas. Hoy día hay 25.000 alumnos que egresan que no tienen posibilidad de práctica.

Hay muchas empresas que están hoy

Gremios del país anuncian iniciativas de apoyo en educación, salud y seguridad. "Si le damos una mano el Gobierno, bienvenido sea", dice Mewes.



día haciendo, por ejemplo, exámenes preventivos, pero no se sabe, no se conoce; queremos darlo a conocer, queremos que muchas empresas imiten eso y se genere un macrosistema empresarial que se vincule a la sociedad.

—En la clase política y un sector de la opinión pública existe mucha crítica al sector empresarial, y muchas veces, por alguna mala práctica, los vuelven a poner en tela de juicio. ¿La idea es salir a cacarear los huevos que ponen, usando un término coloquial?

—Todos somos seres humanos; hay empresas que hacen las cosas bien, tienen

un impacto social y eso generalmente no se sabe. Hay muchas empresas que están hoy día haciendo, por ejemplo, exámenes preventivos, pero no se sabe, no se conoce; queremos darlo a conocer, queremos que muchas empresas imiten eso y se genere un macrosistema empresarial que se vincule a la sociedad.

—¿Y los costos?

—Se trata de gestión, ni siquiera de poner muchos recursos, sino que gestionar cosas que hoy día existen, si la medicina preventiva es un derecho que tienen las personas que muchas veces no se utiliza.

—Los ejes que ustedes quieren apoyar coincidentemente son donde el Estado es más criticado por no llegar

—Estamos en los barrios y podemos ayudar a que los barrios sean más seguros. Que exista más capacidad de luminarias en los barrios donde hay más delitos. Estamos claros nosotros que el Estado es el gran responsable de la seguridad, pero si nosotros en esa línea podemos ir aportando, sin lugar a dudas que también esta-

mos impactando en el entorno sobre el cual nosotros nos movemos. El sector privado se la está jugando.

—¿La idea de esta red es levantar información y después llevarla a la autoridad?

—De hecho, ya tenemos, espero que sea próximamente, una posibilidad de conversar con la ministra del Interior. La idea es ir aportando.

—Si están apoyando en Educación y Salud, ¿le están dando una mano al ministro Cataldo y Jara?

—En el Consejo Superior Laboral dijimos que nos preocupaba la productividad, que nos preocupaba la seguridad y la transformación tecnológica; esto es absolutamente alineado con esa política que nosotros planteamos en su minuto. Si le damos una mano al Gobierno, a la ministra Jara, al ministro de Educación, bienvenido sea. Las empresas van a estar en Chile siempre, los gobiernos van pasando y nosotros podemos seguir aportando, y nuestra idea es generar una red de unas 2 mil empresas. Si nuestro proyecto es un espaldarazo para el Gobierno bienvenido sea.

## Negociación ramal

—Sobre la negociación multinivel o ramal que quiere incorporar el Gobierno a la agenda legislativa, el presidente de la CPC dijo que "el camino debe ser otro" y explicó por qué se restaron de la conversación.

"Si ya la ministra anunció que el proyecto de ley lo van a mandar en octubre, tú entenderás que en un mes, por muchas mesas en las que uno pueda sentarse a conversar, el proyecto ya, me imagino, deberá estar casi redactado. Pero sentarse es ir contra algo que nosotros pensamos que no es la prioridad", expresó.



**Las empresas van a estar en Chile siempre, los gobiernos van pasando y nosotros podemos seguir aportando"**